



「富士山百景」おお、絶景かな

VOL. 2644

# Rotary International

「品格そして実行」

## 第2644回例会 2019.3.6

ソング「奉仕の理想」



# 富士ロータリークラブ WEEKLY

<http://fuji-rc.com/>

例会日:毎週水曜日 12:30  
 例会場:ホテルグランド富士  
 TEL(0545)61-0360  
 事務所:〒416-0913 富士市平垣本町8-1  
 ホテルグランド富士内  
 会長:植田 眞晴  
 副会長:吉野 榮司  
 幹事:佐藤 昌久  
 副幹事:吉田 浩之

### 会長挨拶

植田 眞晴

皆様こんにちは  
 先日のIMでは「米山梅吉さんをもっと知ってもらおう」という観点から記念公演では 落語家 三遊亭朝橋師匠の創作落語を聞かせて頂きました。  
 米山梅吉さんをご存知の通り日本にロータリークラブを創った方ですが、その人となりについては「ただまじめで勉強好きな面白くも何ともない人」というイメージしかありませんでしたが・・・

(たぶん90%は合っていると思いますが。)  
 しかし落語として彼の人生を聞くとこも面白く伝わって来るものかと朝橋師匠の話っぷりもさる事ながら 落語という伝統文化につくづく関心させられました。  
 落語の中で 米山梅吉さんの座右の銘は「巧遅拙速(こうちせつそく)」であったと聞きました。  
 恥ずかしながら私はこの言葉の意味をあまりよく知らなかったので調べてみましたところこれは中国の兵法「孫子」の中にある格言で、「巧遅」とは 巧みであるが遅い事、「拙速」とは 拙いけれど速い事を言い、一般的には「完璧でなくても仕事が早いと越した事はなく完成度よりもスピードが優先」という意味らしいです。

確かに戦場でもビジネスシーンでもこれに当てはまる場面はありますが その逆にスピードよりも完成度を優先する場合だって当然あります。

米山梅吉さんの座右の銘として果たしてどちらがふさわしいのか 疑問を感じ更に調べていきますと、米山梅吉さんはわりとせっかちな性格であったようで 何でも思い立ったら行動に移してしまうところがあり、留学先の本多庸一先生は彼のそういったところを気付かせようとこの格言を教えたようです。

つまり、この場合は慌てずにゆっくりと考えてから行動せよと言う事で「巧遅」も然りという事でしょう。  
 そして米山梅吉さんはこれを座右の銘として常に頭の中に入れてながら 焦らず的確に物事を成し遂げて行くようになり 後に奉仕論を元に東京ロータリークラブを設立されたわけです。

今の世の中を生きて行く上では スピードも大事ですがその前にタイミングを逃さない事が大切なんだと、そしてただ実行に移すのではなく先輩の意見やこれ迄の経験を生かしながら きちんと戦略を立てた上で前に進むべきという事ではないでしょうか。

先日のIMで記念品として頂いた米山梅吉さんの書かれた

「新隠居論」の中にその時代時代の生き方について説かれておりますので是非読んで頂きたいと思います。  
 非常に変化の多い今の時代、巧みであって しかも速い事が要求されております。その為には情報が最も大切なツールとなるわけで 先週のDocomoさんの卓話はまさしくタイムリーであったと思います。  
 さて皆さんの座右の銘は何ですか?と聞かれて直ぐに答えられる人は少ないのではないのでしょうか。私もいつか胸を張って言えるような強い志を持った人になりたいものです。

### 幹事報告

佐藤 昌久

- ①例会変更のお知らせ  
 新富士RC 3/5・3/19・4/2・9・30 休会  
 富士山吉原RC 3/14・21・28 4/11(夜間宿泊に変更)
- ②お知らせ  
 ・3月のロータリーレート 110円
- ③会報回覧  
 沼津西クラブ 御殿場ロータリークラブ 京都洛南クラブ

### 親睦委員会

太田 義隆

会員誕生日	宮下 正雄	S18.3.14
夫人誕生日	原川 淳子	3.15
結婚記念日	石井 誠	H14.3.10
	小出 隆久	S47.3.18
入会記念日	太田 義隆	H10.3.11
創立記念日	石井 誠	M32.3.10



お誕生日おめでとうございます

### ★私のスマイル

吉野榮司君 お陰様で弊社は今年、創立70周年を迎える事と相成りました。企業は30年とよく言われますが、長きに渡り存続できました事は、此れも一重に皆様のご愛顧の賜物と感謝申し上げます。まだまだ未熟な会社ではございますが、今後とも社長共々ヨシノロジコをご支援賜ります様、宜しくお願い申し上げます。

川村統勇君 この度、青葉町に転居しました。植田会長の隣組に入れていただきました。

等 健次君 雨が沢山降って、やっと頭の白い富士山になりました。富士山はこうでなくっちゃ。

### 例会プログラム予告

- 3月27日 クラブフォーラム(会員増強)
- 4月3日 花見例会:岩本山公園にて施肥作業、昼食会

# 出席報告

太田 義隆

2644回

会員数	計算会員数	欠席者数	出席者数	出席率
33名	33名	11名	22名	66.6%

2642回 2/13確定

会員数	計算会員数	欠席者数	出席者数	出席率
33名	33名	6名	27名	81.8%

## 会員卓話

富士RC会長  
植田 眞晴 君



## 東松島市からのメッセージ ～震災を語り継ぎ未来を創造するために～



**IM** 2018～2019年度  
国際ロータリー第2620地区  
静岡第2グループ



## 絆・新しい出会い ～米山梅吉翁を知る～

米山梅吉翁の功績を知ることで、私たちが属する日本ロータリーのルーツを知り、それをグループ内会員と共有することで、ロータリアン同士の絆を一段深めるとともに、新しいグループ編成のもと新たな素晴らしい出会いを皆様にご提供したいと思っております。



写真提供：田津博



**ROTARY CLUB OF KYOTO-RAKUNAN**

DISTRICT 2650 CLUB OFFICE : RIHGA ROYAL HOTEL KYOTO  
TAIMATSU-CHO 1 HIGASHI HORIKAWA-SHIOKOJI  
SHIMOGYO-KU KYOTO JAPAN TEL.(075)361-4433  
ファクシミリ(075)361-4434

富士ロータリークラブ  
会長 植田 眞晴様

拝啓

春寒の候、植田会長様はじめ富士RC会員の皆様にご挨拶申し上げます。平素は格別のご厚誼にあずかり、厚く御礼申し上げます。

先日は植田会長様よりご丁寧なお手紙を頂き大変恐縮いたしております。今年度も昨年度に引き続き当クラブ世界社会奉仕活動プロジェクトにご理解を頂き、協賛金をお送り頂きまして、誠に有難うございました。

只今、NICCO(日本国際民間協力会)に委託し、フィリピン・レイテ州カボカカン町にて、カカオ豆の生産向上に必要な技術指導派遣や必要機材を提供し、質の良いカカオ製品を作ったり、すでに始められている新たな換金作物栽培を後押しすることで、気候風土に合ったより継続性の高い栽培を実現、普及を図る為の支援をしております。

また、4月頃には現地へ視察に参りますので、良いご報告が出来るかと考えております。

富士ロータリークラブの皆様方の暖かいご支援に感謝申し上げます。植田会長様始め皆様方の、益々のご発展、ご健勝を祈念し、御礼申し上げます。誠にありがとうございました。

敬具

平成31年2月20日  
京都洛南ロータリークラブ  
会長 辻井 博  
世界社会奉仕委員長 林 甫

※領収書も同封させていただきますので、ご査収の程お願い申し上げます。

編集者 佐野家弘